
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00042            DEL  19/12/2024 

 

OGGETTO :    DELIBERAZIONE DI COSTITUZIONE DI UNA COMMISSIONE 

SPECIALE CON DECORRENZA 01/01/2025 DAL TEMA "DECENTRAMENTO E 

RIQUALIFICAZIONE DEL TERRITORIO" 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 19 del mese di dicembre, alle ore 12:20 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORISCO  MARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BLASI  Mariarita SI  6 COLAIANNI  Krizia NO 

2 CAMPOBASSO  Oronzo SI  7 DE GENNARO Sig. Nicola SI 

3 CASSANDRA  Giuseppe SI  8 DE MICHELE  Antonio SI 



 

4 CELLAMARE  Angela SI  9 MAIORANO  Pasquale SI 

5 CHIEPPA  Nicola SI  10 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Krizia Colaianni  

 



 

 

 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, dott.sa Maria Morisco 

riferisce: 

  Il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, giusta art. 

34 prevede che il Consiglio di Municipio possa costituire una Commissione speciale all’anno 

per singoli problemi specifici, e per un periodo di funzionamento che non deve essere 

superiore a 6 mesi, prorogabile una sola volta.  

Le commissioni consiliari permanenti ed, in particolare, la conferenza dei capigruppo  

riunitasi il 12.12.2024, tenuto conto delle esigenze e specificità del territorio municipale,  

hanno proposto l’istituzione a far data dall’01.01.2025 di una Commissione speciale del 

Consiglio del Municipio denominata “Decentramento e riqualificazione del territorio” che si 

occuperà con particolare attenzione delle seguenti tematiche: 

1. effettivo decentramento dei servizi pubblici comunali in rapporto alle esigenze della 
comunità del Municipio 5 e del suo territorio; 

2. protezione ambientale e del paesaggio del territorio del Municipio 5 con particolare 
profilo : 

2.1. all’uso sostenibile del territorio; 

2.2. alla salvaguardia ambientale, alla sicurezza ed alla balneabilità del litorale del 
territorio municipale; 

2.3.  il contrasto agli illeciti ambientali. 

3. arredo urbano . 

  

            I 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 UDITA la relazione del Presidente, dott.sa Maria Morisco; 

 

 VISTO gli artt.34 e 36 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo 
istitutivo dei Municipi; 

 SENTITE le commissioni consiliari permanenti; 



 

VISTE  le norme e le disposizioni in precedenza richiamate  . 

          PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione sono omessi il parere di regolarità 
tecnica e contabile in quanto atto dovuto di indirizzo politico-amministrativo 

 

 VISTO l’esito delle votazioni innanzi riportate. 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 ISTITUIRE a Commissione speciale denominata “Decentramento e 
riqualificazione del territorio”, con decorrenza a partire dall’01/01/2025 con il 
seguente ambito di competenze: 

1. effettivo decentramento dei servizi pubblici comunali in rapporto alle esigenze della 
comunità del Municipio 5 e del suo territorio; 

2. protezione ambientale e del paesaggio del territorio del Municipio 5 con particolare 
profilo : 

2.1. all’uso sostenibile del territorio; 

2.2. alla salvaguardia ambientale, alla sicurezza ed alla balneabilità del litorale del 
territorio municipale; 

2.3.  il contrasto agli illeciti ambientali. 

3. arredo urbano . 

 

 DESIGNARE la composizione della suddetta Commissione speciale denominata 
“Decentramento e riqualificazione del territorio” nelle persone  dei seguenti 
consiglieri: 
 

1. Blasi Mariarita  
2. Campobasso Oronzo  
3. Cassandra Giuseppe  
4. Cellamare Angela 

5. Chieppa Nicola 

6. Colaianni Krizia 

7. De Gennaro Nicola 

8. Demichele Antonio 
9. Maiorano Pasquale 
10. Noviello Angela 

 



 

 

 



 

 

Con nr.  10 vot i  favorevol i  (Morisco, Chieppa, Blasi ,  De Gennaro,  

Campobasso, Noviel lo,Cel lamare,  Maiorano, Demichele,  Cassandra);  

nr.  1 assente (  Cola ianni)   

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

        

IL CONSIGLIO  

 

Con nr . 10  vot i  f avorevo l i  (Mor isco,  Maiorano,  B las i ,  Ch ieppa,  De Gennaro,  

Ce l lamare,  Campobasso ,  Demiche le ,  Cassandra ,  Nov ie l lo ) ,  n r .  1  assente  

(Co la iann i )  

 

 

                                                     DELIBERA 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



2. “Delibera di costituzione di una Commissione Speciale, 

con decorrenza 01/01/2025, dal tema “Decentramento e 

riqualificazione del territorio”” 

 

Presidente 

Il secondo punto all’ordine del giorno è: “Delibera di 

costituzione di una Commissione Speciale, con decorrenza 

01/01/2025, dal tema “Decentramento e riqualificazione del 

territorio””. Il regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi prevede che il 

Consiglio di Municipio possa costituire una Commissione 

Speciale dell’anno per i singoli problemi specifici e per 

un periodo di funzionamento che non deve essere superiore a 

sei mesi, prorogabile una sola volta. Le Commissioni 

Consiliari permanenti, in particolare la Conferenza 

Capigruppo tenutasi il 12/12/2024, tenuto conto delle 

esigenze e specificità del territorio municipale, hanno 

proposto l’istituzione a far data dal 01/01/2025 di una 

Commissione Speciale del Consiglio del Municipio denominata 

“Decentramento e riqualificazione del territorio” che si 

occuperà con particolare attenzione delle seguenti 

tematiche; 1) effettivo decentramento dei servizi pubblici 

comunali in rapporto alle esigenze della comunità del 

Municipio 5 e del suo territorio; 2) protezione ambientale 

del paesaggio del territorio del Municipio 5, con 

particolare profilo: 1) all’uso sostenibile del territorio; 

2) alla salvaguardia ambientale, alla sicurezza e alla 



balneabilità del litorale del territorio municipale; 3) 

contrasto agli illeciti ambientali. Inoltre la Commissione 

si occuperà anche degli arredi urbani. Preso atto che sulla 

proposta di deliberazione sono messi il parere di 

regolarità tecnica e contabile, in quanto atto dovuto di 

indirizzo politico-amministrativo, il Consiglio Municipale 

delibera di istituire la Commissione Speciale denominata 

“Decentramento e riqualificazione” e di disegnare la 

composizione della suddetta Commissione Speciale denominata 

“Decentramento e riqualificazione” nelle persone dei 

seguenti Consiglieri; la Consigliera Blasi Mariarita, il 

Consigliere Campobasso Oronzo, il Consigliere Cassandra 

Giuseppe, la Consigliera Cellamare Angela, il Consigliere 

Chieppa Nicola, la Consigliera Colaianni Krizia, il 

Consigliere De Gennaro Nicola, il Consigliere Demichele 

Antonio, il Consigliere Maiorano Pasquale, la Consigliera 

Noviello Angela. Poniamo ai voti. 

 

Direttore 

Per alzata di mani. Tutti favorevoli. Per l’immediata 

eseguibilità ancora unanimità di voti favorevoli. Il 

Consiglio approva. 

 

Consigliere Maiorano 

A proposito del decentramento, Presidente, lei ha citato 

che ha limitato, per così dire, l’accezione del 

decentramento all’estensione dei servizi sul territorio. In 



realtà il tema decentramento dal mio punto di vista è ben 

più ampio. Auspico, non è questa la sede e il momento, in 

sede di Commissione una discussione più ampia affinché poi 

la questione decentramento deve essere analizzata a 

trecentosessanta gradi. Dal mio punto di vista non è 

semplicemente un’estensione di servizio, faccio un esempio; 

non è che mettendo l’anagrafe, faccio per dire, parte del 

decentramento, quello è soltanto un servizio dopo il 

decentramento amministrativo. Dal mio punto di vista è una 

sorta di discussione interna prima di tutto fra di noi, per 

capire quali voci di spesa potrebbe il Comune di Bari 

allocare su tutti i Municipi perché poi possa dare 

effettivamente l’indipendenza della messa a terra di queste 

voci sul territorio a carico del Municipio, il quale 

ovviamente non è soltanto in capo all’organo politico, 

bensì anche un rafforzamento dell’organo amministrativo che 

è alle spalle, perché altrimenti questo non potrebbe mai 

accadere. Questo secondo il mio modesto parere dovrebbe 

essere il fil rouge di discussione della prossima... 

 

Presidente 

Ma certamente. Appena introdurremo la Commissione si 

riporteranno tutte le voci e soprattutto ci batteremo tutti 

quanti per le risorse economiche, che abbiamo tutti visto 

che veramente sono scarse e soprattutto non aggiornate. 

Erano soltanto punti introduttivi, sono le linee guida con 

cui poi invece apriremo la Commissione battendoci proprio 



su quello che è il finanziamento economico soprattutto del 

bilancio, che è fondamentale, è proprio da là che dobbiamo 

partire. Condivido appieno. 

 

 

 

Consigliera Noviello 

Diciamo che è diventata un po' una tradizione che quando 

c’è un nuovo Consiglio di Municipio la prima Commissione 

Speciale che si istituisce è la Commissione sul 

decentramento. Intanto vorrei che durante i lavori di 

Commissione venissero riprese anche delle proposte che 

furono fatte anche in passato validissime, che bisogna 

capire come mai non sono mai state attuate. Inoltre vorrei 

fare un piccolo inciso perché noi oggi avevamo portato in 

Commissione l’approvazione del regolamento sulle Consulte, 

che stiamo andando di comune accordo a ritirare per 

questioni burocratiche. Tra le questioni burocratiche noi 

abbiamo scoperto che il regolamento sul decentramento 

prevede che il Municipio possa regolamentare la Consulta, 

per poi scoprire che il regolamento della Consulta del V 

Municipio deve passare dal Consiglio Comunale. Io penso che 

fondamentale sarà rivedere, dopo 10 – 11 anni, il 

regolamento sul decentramento amministrativo, non 

foss’altro che dopo aver sperimentato dal 2014 il passaggio 

dalle Circoscrizioni e Municipi, io penso che abbiamo 

materiale ed esperienza sufficiente da potere emendare quel 



regolamento perché va proprio cambiato, stravolto, in 

diverse parti vedendo anche il TUEL, perché il TUEL 

richiama anche i Municipi, quindi vedendo anche la 

disciplina del TUEL che contiene anche i Municipi come 

Amministrazione come istituzione... il TUEL dà anche 

pochissime garanzie volendo... 

(Intervento svolto lontano dal microfono)  

 

Consigliera Noviello 

È un’altra cosa però, perché o parliamo di decentramento o 

parliamo di Comune autonomo, quindi se poi parliamo del 

TUEL parliamo del TUEL. Se noi come territorio fossimo 

Comune autonomo non dovremmo rifarci agli stessi articoli 

del TUEL che disciplinano i Municipi, perché i Municipi 

vengono citati esclusivamente quando si parla di organi 

politici. Allora un po' dal TUEL, un po' dal regolamento, 

che ciò che non completa il TUEL lo completa anche il 

nostro regolamento sul decentramento, dobbiamo cercare sul 

regolamento stesso di fare uno studio approfondito, e 

questa cosa non è mai stata fatta in maniera puntuale 

perché purtroppo si è sempre lanciato proposte le strisce 

blu, i proventi del grattino, i proventi dell’aeroporto, 

proprio bombe assurde che non esistono e che sono 

impossibili da realizzare, invece cerchiamo di fare delle 

proposte concrete. Parlavate di portare dei servizi, noi 

stiamo cercando di portare dei servizi, l’esempio lampante 

è la questione dell’anagrafe. Dobbiamo assolutamente 



batterci su determinati servizi, dobbiamo cercare di 

batterci e di avere più servizi all’interno degli uffici 

affinché le persone, soprattutto quelle più in difficoltà, 

io per esempio dico sempre non è plausibile che una persona 

che deve ritirare il pass del parcheggio dei disabili debba 

andare in Largo Chiurlia, perché se non hai un parente che 

va in Largo Chiurlia che te lo deve ritirare, purtroppo sei 

da solo, devi andare a Bari Vecchia che non è certamente un 

posto senza barriere architettoniche. Quindi queste piccole 

cose, oppure ci sono moltissime persone che tante e tante 

volte hanno richiesto dei chiarimenti sulla TARI, anche in 

passato abbiamo avuto tante persone che si sono affacciate 

dal Municipio e purtroppo non abbiamo il personale 

competente che potrebbe anche venire una volta a settimana, 

un dipendente dell’ufficio TARI, per magari fornire 

determinate spiegazioni per non andare in via Napoli, che è 

scomodissimo per noi... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono)  

 

Consigliera Noviello 

Quindi tutto Corso Vittorio Emanuele, manco ne parliamo, ho 

detto tutto. 

 

Consigliere Demichele 

Non vorrei fare il professorino, però chiedo al Direttore e 

al Presidente prima di mettere ai voti un ordine del giorno 



in discussione chiediamo se c’è qualche intervento da fare 

da parte dei Consiglieri, perché è brutto finire di parlare 

di quell’ordine del giorno e poi riniziare a parlare di 

quell’ordine del giorno. Solo questo volevo dire, grazie. 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono)  

 

Presidente 

Non abbiamo votato? Abbiamo votato... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono)  

 

Presidente 

Ha ragione... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono)  

 

Direttore 

Ha ragione il Consigliere... siccome è una cosa che veniva 

un po' da tutti i Consiglieri... 

 

Presidente 

Diciamo era solo un discorso introduttivo... 

 



Direttore 

C’è stato un equivoco... 

 

Presidente 

Chiaramente del decentramento ne parleremo in maniera 

capillare proprio nelle Commissioni, perché è un argomento 

che accomuna tutti i cinque Municipi e cercheremo proprio 

di aggiornare tutto il regolamento, quindi è una delle 

nostre priorità e anche io l’avevo già preannunciato in 

quello che erano le mie linee programmatiche. Quindi è 

chiaro che bisogna portare servizi, bisogna portare una 

possibilità di spesa maggiore, ma i servizi – come stavamo 

dicendo – non solo municipali, ma anche a livello delle ASL 

perché mancano degli sportelli fondamentali che il 

Municipio può aiutare ad aprire. Quindi ci auguriamo tutti 

un grande lavoro sul decentramento, ecco perché era un 

discorso introduttivo e siamo passati ai voti. Scusateci. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Maria Morisco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

13/01/2025 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 13/01/2025 

 Il Direttore di Municipio 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 13/01/2025 al 27/01/2025. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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